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Insólito papelón de Everton le 
cuesta 12 puntos a sus juveniles: 
se equivocaron de viaje

Fiscal Regional de Valparaíso clama 
por más persecutores y presiona por 
ley que fortalece el Ministerio Público: 
"Es una necesidad"

Contraloría da "tirón de orejas" 
al Municipio de Quillota para 
que mejore redacción de sus 
licitaciones: piden "reglas claras y 
precisas"

Nuevo Director General de la 
PDI pide perdón por delitos de 
exdirector Muñoz: “No tienen cabida 
en la institución”

Viña con déficit otra vez: 
Informe del Presupuesto 2024 revela 

que no alcanza hasta diciembre
Se trata de los 16 contratos más grandes de servicios de la comuna, entre aseo, 
jardínes, arborización, jardineras, vertedero Los Molles, guardias, mantención de 
señaléticas de tránsito, semáforos y otros, en jaque.
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Región  de Valparaíso
Jueves 21 de marzo

U n duro escenario enfren-
tará la Municipalidad de 
Viña del Mar, y los viña-
marinos en general, por 

los problemas económicos que otra 
vez vuelven a complicar a la ciudad. 
Esta vez, de acuerdo a la programa-
ción de ejecución presupuestaria 
2024 “Grandes contratos de servi-
cio a la comunidad” 16 servicios, 
incluida la limpieza de calzadas, 
el vertedero, guardias, manten-
ción de áreas verdes y luminarias, 
no cuentan con fondos para po-
der ser pagados por todo el año.

El 15 de diciembre del año pasa-
do el Concejo Municipal aprobó, por 
unanimidad, un presupuesto de 
$145 mil 602 millones. De acuerdo 
a un comunicado de la municipali-
dad emitido en ese entonces, “entre 
los principales ejes del presupuesto 
considera la infraestructura pú-
blica, mayor seguridad, mejores 
servicios en materia de aseo y 
mantención de áreas verdes; de-
sarrollo de una política integral de 
ingresos; control del déficit global; 
democratización de fondos para 
iniciativas ciudadanas y fortaleci-
miento organizacional; mantención 

de recintos municipales; implemen-
tación programa TEA”.

Sin embargo, un informe entre-
gado a los concejales hace algunos 
días, tras la solicitud de los ediles 
Sandro Puebla y Carlos Williams 
- al cual tuvo acceso Puranoticia.
cl- reveló que ya hay problemas 
para terminar el año en la Ciudad 
Jardín.

De acuerdo al documento, el Pre-
supuesto aprobado para la ejecu-
ción presupuestaria año 2024 de la 
Municipalidad de Viña del Mar, en la 
cuenta 215.22.08 llamada ‘Servicios 
Generales’ es de $36.713.433.000. 
“Si bien es cierto, en este ítem se 
imputan los grandes contratos de 
servicio a la comunidad, también 
existen otras cuentas asociadas, 
como por ejemplo: pasajes, sala 
cuna y/o jardines infantiles, ser-
vicios de pago y cobranza, sus-
cripción y similares, servicios de 
producción, etc.”.

En efecto, el informe da cuenta 
de que, de acuerdo al último mes 
devengado, varios servicios cru-
ciales para la ciudad tienen fon-
dos del presupuesto 2024 hasta 
abril, agosto o septiembre. Sólo 
cuatro de los 16 grandes contratos 
para servicios de la ciudad tienen 
asignado un presupuesto para no-
viembre, y ninguno hasta diciem-
bre.

En el ítem “servicios de aseo” 
se cuenta con un saldo inicial 
de $21.267.594.000, y un sal-
do posterior a la propuesta de 
modificación presupuestaria de 
$15.572.542.000. Este apartado 
contiene los contratos de “Con-
cesión servicio de limpieza de 
aceras y calzadas para la comu-
na de Viña del Mar”, cuyo pro-
veedor es Cosemar S.A., con una 
deuda flotante de $797.709.915, 
una deuda de arrastre a diciem-
bre de $359.768.658, y una eje-

cución para enero a agosto por 
$2.930.318.592.

También figura la “Concesión 
servicio de disposición final de 
residuos sólidos, domiciliarios y 
asimilables de la comuna de Viña 
del Mar” cuyo proveedor es Ges-
tión Integral de Residuos S.P.A., 
con una deuda de arrastre de 
$210.491.825 y una ejecución de 
enero a agosto por $1.715.457.856.

También se presenta la “Conce-
sión del servicio de recolección, 
transporte y disposición final de 
residuos sólidos domiciliarios 
-VIÑA NORTE”, cuyo proveedor 
también es Cosemar S.A., con una 
deuda flotante de mayo, junio, 
agosto, septiembre, octubre y 
noviembre de $3.066.725.610, 
una deuda de arrastre a diciembre 
por $513.000.000, y una ejecución 
de enero a agosto de este año por 
$4.833.128.588; mientras que el 
símil para “VIÑA SUR”, también de 
Cosemar S.A. mantiene una deu-
da flotante de septiembre y octu-
bre por $349.274.510, de arrastre 
en noviembre y diciembre por 
$349.274.510, y una ejecución 2024 
a agosto por $1.767.296.701.

Arcas municipales vuelven a 
tambalear en Viña: nuevo déficit 
dejaría a Ripamonti sin presupuesto 
para llegar a fin de año

De acuerdo a la programación presupuestaria, los 
contratos con empresas de servicio pueden pagarse 
algunos hasta abril, otros hasta agosto, octubre y 
noviembre. Edil Puebla alza la voz por responsabilidades 
asociadas a presupuesto desfinanciado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/arcas-municipales-vuelven-a-tambalear-en-vina-nuevo-deficit-dejaria-a
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Finalmente, en esta sección, tam-
bién se habla del contrato “Servicio 
de provisión personal mano de obra 
mayor para la Dirección de Opera-
ciones y Servicios”, cuyo proveedor 
es Gonzalos y Fierro Ltda., con una 
deuda flotante entre septiem-
bre y octubre por $737.103.930, 
de arrastre entre noviembre y 
diciembre por $751.103.930, y el 
pago de la ejecución a agosto de 
este año por $3.184.680.663.

VIGILANCIA Y GUARDIAS
En el segundo ítem, relacionado 

con los servicios de vigilancia, se 
menciona el contrato de guardias, 
cuyo proveedor es High Security 
y Cía Ltda., con una deuda flo-
tante entre octubre y noviembre 
por $418.718.184, de arrastre en 
diciembre por $247.661.333, y un 
monto para ejecución a agosto 
de este año por $1.981.290.667; 
además de una deuda de arras-
tre en noviembre y diciembre por 
$751.103.930 y una ejecución de 
enero a febrero por $6.579.480 
para el servicio de alarmas y moni-
toreo inalámbrico de First Security.

En este último caso, la municipa-
lidad precisó que el servicio se ha 
licitado “en tres oportunidades, 
declarándose todas desiertas, y 
en la actualidad se encuentra en 
un nuevo proceso de licitación”.

MANTENCIÓN DE JARDINES
El tercer ítem tiene que ver con la 

mantención de jardínes y se especi-
fican cinco casos, dos de ellos, con 
la firma Const. y Serv. Siglo Verde 
S.A. El primero, para la concesión 

de mantención de áreas verdes, 
con una ejecución para este año 
a septiembre por $3.516.277.739, 
una deuda flotante desde junio a 
noviembre por $2.153.338.215, y 
una de arrastre en diciembre por 
$379.317.739; y el segundo una deu-
da flotante entre septiembre y no-
viembre de $335.572.363, de arras-
tre en diciembre por $118.524.121, 
y una ejecución a septiembre de 
$1.130.720.114.

Los problemas con la empresa 
Alto Jardín S.A., tienen que ver con 
tres contratos: Uno, por mantención 
de áreas verdes, la deuda flotante 
es, a noviembre, de $62.496.025, 
de arrastre, a diciembre, por el mis-
mo monto,  y la ejecución a octubre 
es por $662.457.865; otro por la 
conservación de árboles ornamen-
tales, que mantiene una deuda flo-
tante a noviembre de $86.832.674, 
una deuda de arrastre a diciembre 

por $91.324.649, y una ejecución 
para este año, hasta octubre, por 
$1.100.412.140; y finalmente el ser-
vicio de mantención de macetas 
ornamentales, colgantes y jardi-
neras de piso tiene una deuda flo-
tante a diciembre de $30.547.636, 
y una ejecución hasta noviembre de 
$354.137.099.

ALUMBRADO PÚBLICO Y 
SEMÁFOROS

Hay otros cuatro ítemes relacio-
nados con el alumbrado público, 
con la empresa Luis Estay Valen-
zuela y Cía Ltda.; la mantención de 
semáforos; las señaléticas de trán-
sito; y la provisión de personal au-
xiliar, todas con deudas flotantes 
y de arrastre del año pasado, a lo 
que también se suman los mon-
tos a pagar este año.

De acuerdo al mismo informe, de 
los 16 contratos en cuestión, uno 

tenía el presupuesto hasta febre-
ro de este año -el contrato que se 
está licitando- uno hasta abril (las 
señaléticas de tránsito), cinco has-
ta agosto (tres de Cosemar; uno de 
Gestión Integral, por el vertedero 
El Molle; y otro al personal auxiliar 
con González y Fierro); tres hasta 
septiembre (guardias de seguridad 
y dos contratos de áreas verdes); 
dos hasta octubre (otro de áreas 
verdes y árboles ornamentales), y 
cuatro hasta noviembre (las mace-
tas colgantes, el alumbrado público, 
los semáforos y personal auxiliar).

Al respecto, uno de los concejales 
que solicitó esta información, San-
dro Puebla (independiente pro 
PS), criticó duramente que haya 
nuevamente problemas económi-
cos. “Claro que hay déficit presu-
puestario, nosotros aprobamos el 
año pasado un presupuesto que 
permitía cubrir todos los gastos 
del año 2024, sin embargo, ahora 
nos están proponiendo reducir el 
presupuesto de algunos gastos 
para financiar el cierre del año 
pasado que cerró en rojo”, explicó.

A su parecer, “la verdad la si-
tuación es muy delicada, ya que 
los concejales no podemos apro-
bar presupuestos o modificacio-
nes que estén desfinanciadas ya 
que incurrimos en responsabilidad 
personal por ello, y además nos 
preocupa que se puedan afectar 
servicios que se prestan a la muni-
cipalidad, para los cuales solo que-
daría presupuesto para pagar has-
ta el mes de agosto o septiembre y 
no hasta fin de año como debe ser”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/arcas-municipales-vuelven-a-tambalear-en-vina-nuevo-deficit-dejaria-a
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=CV
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S erias dificultades han 
manifestado tener pro-
pietarios que arrenda-
ban sus casas al mo-

mento del megaincendio del 2 y 3 
de febrero que le cobró la vida a 135 
personas y que ha dejado más de 7 
mil viviendas consumidas en la re-
gión de Valparaíso.

A inicios del segundo mes del 
año, un incendio en el fundo Las 
Tablas, a un costado de la Reserva 
Nacional Lago Peñuelas, en la co-
muna de Valparaíso, se propagó 
rápidamente hacia Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, arrasan-
do con todo a su paso.

El resultado de esta tragedia –
sólo comparada con la catástrofe 
del terremoto con posterior tsuna-
mi del 2010 en la zona centro-sur– 
fue que más de 20 mil personas 
quedaran damnificadas, muchas 
de ellas con sus casas quemadas.

Frente a la emergencia, el Go-
bierno ha impulsado una serie de 
medidas para ir en ayuda de los 
afectados, ya sea de carácter eco-
nómico como de viviendas transi-
torias. Estas últimas han sido fruto 
de la Ficha Básica de Emergencia 
(FIBE), instrumento que llevan a 
cabo los respectivos municipios 
para caracterizar a los damnifica-
dos.

No obstante es aquí donde sur-
gen problemas, pues desde el Mi-

nisterio de Desarrollo Social, espe-
cíficamente de su Subsecretaría de 
Servicios Sociales, se ha informado 
que a la fecha el proceso se ha eje-
cutado en un 97% de los hogares 
afectados. En concreto, se han apli-
cado 8.041 FIBE a 20.940 personas 
damnificadas. De ellas –y según 
consigna La Tercera– 5.702 son de 
Viña, 2.222 de Quilpué y 117 de Villa 
Alemana.

Si bien, desde La Moneda eva-
lúan positivamente el desarrollo 
de este proceso, en el territorio la 
sensación no es la misma, pues 
muchos vecinos aseguraron que 
no han sido parte del proceso de 
ayudas tempranas al ser propie-
tarios que arrendaban sus ho-
gares al momento en que el fuego 
arrasara con estas tres comunas.

Esta complicación incluso fue 
reconocida por el Ministerio de 
Desarrollo Social que, a través 

de una resolución exenta del 14 de 
marzo, donde afirma que hay un 
porcentaje de damnificados que no 
han sido catastrados por los moti-
vos señalados.

El considerando Nº11 del docu-
mento –y según La Tercera– señala 
que "a través de diversas solicitu-
des ciudadanas y de acuerdo a lo 
informado por el equipo regional 
de emergencia de Desarrollo Social, 
se toma conocimiento de situacio-
nes especiales respecto a falta de 
catastro realizado a personas que 
son propietarias y arrendado-
ras de inmuebles que resultaron 
afectados en la emergencia".

Producto de esto, la Secretaría 
de Estado hizo ver la necesidad de 
regular un protocolo para las per-
sonas que se encuentran en esta 
situación, para que los datos sean 
exactos. También hablan de otro 
protocolo para que estos afectados 
puedan llenar la FIBE de manera 
correcta y sus datos sean exactos 
para su adecuado funcionamiento.

"Se optó por incluir de forma 
extraordinaria a un nuevo grupo 
de la población, integrado por 
propietarios y arrendadores, para 
evaluar si reúnen las condiciones 
para identificarse como potenciales 
receptores de alguna de las ayudas 
que ha definido destinar el gobier-
no para las familias afectadas", 
agregaron.

El tema también fue abordado 
por la Municipalidad de Viña del 
Mar, que afirma a La Tercera que 
hasta la fecha hay unas 600 per-
sonas damnificadas que no han 
sido catastradas por ser propie-
tarios arrendadores. Desde el 
Ministerio de Desarrollo Social ex-
plican que las ayudas tempranas 
contemplan a familias que viven en 
las casas catastradas, incluyendo a 
arrendatarios; mientras que en la 
reconstrucción se incluye a propie-
tarios o arrendadores pensando en 
la solución definitiva.

Para superar esta controversia, 
se llevará a cabo un procedimien-
to excepcional para aplicar la FIBE 
a los propietarios arrendadores, 
señalando que el afectado deberá 
realizar la solicitud para que le rea-
licen esta ficha vía web o acudiendo 
al Municipio. De esta manera, será 
la Subsecretaría de Servicios So-
ciales la que deberá aprobarlas o 
rechazarlas, derivando las favo-
rables a la Seremi para que coor-
dine con el respectivo Municipio 
la realización de la encuesta.

Cabe hacer presente que uno de 
los motivos para que se rechace la 
solicitud es que, por ejemplo, se de-
tecte que el arrendador forme parte 
de otro hogar catastrado previa-
mente con la FIBE; o que el arren-
dador tenga más de una vivienda 
afectada.

El drama de los propietarios que 
arrendaban las casas arrasadas 
por el megaincendio: no han sido 
catastrados para la ficha FIBE

Para subsanar este 
inconveniente, Desarrollo 
Social llevará a cabo un 
procedimiento excepcional 
para aplicar la FIBE a los 
propietarios arrendadores, 
donde el afectado deberá 
realizar la solicitud para que 
le realicen esta ficha vía web 
o acudiendo al Municipio 
respectivo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-drama-de-los-propietarios-que-arrendaban-las-casas-arrasadas-por-el
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Por la compra de tu depto. hasta el
30 de marzo te regalamos una gift card de 

https://numancia.cl/proyecto-nueva-arlegui/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Edicion_Digital_Puranoticia
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E l Municipio de Viña del 
Mar comenzó a hacerle 
la cruz a todos aquellos 
establecimientos comer-

ciales que no tengan regularizadas 
sus patentes.

Así es como en un operativo rea-
lizado junto a Carabineros, el De-
partamento de Inspección Comunal 

clausuró pubs y restobares del 
balneario de Reñaca.

Se trata de los establecimientos 
«Bloom Bar», «Manda», «Bra-
vura», «Idílico» y «Schopería 4 y 
Medio», que quedaron con prohibi-
ción indefinida de funcionar.

Según explicaron desde la admi-
nistración de la alcaldesa Macare-

na Ripamonti, se tomó esta acción 
debido a que se les exigió en reite-
radas ocasiones que regulariza-
ran sus patentes comerciales, si-
tuación que finalmente no ocurrió.

Cabe hacer presente que, ade-
más, vecinos de esta localidad viña-
marina aseguraron que en algunos 
de estos locales afectados se emi-

tían ruidos molestos debido a las 
fiestas y a la música en vivo que 
tenían prácticamente a diario.

El concejal Pablo González, quien 
preside la Comisión de Seguridad 
Pública, explicó que se clausuraron 
a estos cinco locales porque "se ha-
bían excedido en su giro o, dere-
chamente, no tenían las patentes 
regularizadas".

De igual forma, el edil del Partido 
Comunista precisó los locatarios tu-
vieron tiempo para regularizar sus 
patentes, pero que "optaron por no 
hacerlo", razón por la que se les no-
tifica, se les fiscaliza y finalmente 
se les da la orden de clausura.

Desde la Cámara de Comercio y 
Turismo de Viña del Mar precisaron 
que son cerca de 300 los emplea-
dos que quedan en incertidumbre 
laboral tras esta decisión.

Clausuran de manera indefinida los pubs y 
restobares de Reñaca «Bloom Bar», «Manda», 
«Bravura», «Idílico» y «Schopería 4 y Medio»

Acción ejecutada por  
el Municipio de Viña y  
Carabineros se debió a que  
se les exigió en reiteradas  
ocasiones que regularizaran  
sus patentes, situación que  
finalmente no ocurrió.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/clausuran-de-manera-indefinida-los-pubs-y-restobares-de-renaca-bloom
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L a fiscal regional de Valpa-
raíso, Claudia Perivan-
cich, aseguró que el alza 
de homicidios que se vie-

ne dando en la zona desde 2021 
está ligada a delitos cometidos en 
el contexto del crimen organiza-
do, y aunque afirmó que estos dos 
primeros meses del año la cifra ha 
bajado respecto de 2023, mantiene 
un alza “sostenida” desde 2021 a 
la fecha en la Región de Valparaíso.

La sensación de inseguridad en 
la zona ha aumentado las últimas 
semanas debido a que el sábado 
pasado dos personas fueron ase-
sinadas tras una balacera en Ro-
delillo, en la parte alta del cerro Los 
Placeres, en Valparaíso; y previa-

mente este mes ya habían ocurrido 
asesinatos en Quillota, Limache y 
Viña del Mar.

Anteriormente, el académico 
de Derecho e investigador de la 
Universidad Viña del Mar (UVM), 
Emmanuel Bernales, afirmó a Pu-

ranoticia.cl que “en términos ge-
nerales las cifras globales de ho-
micidios consumados en nuestra 
región presentan un incremento 
sostenido desde el año 2021 a 
la fecha. Según cifras oficiales, 
al año 2021 hubo un total de 68 
homicidios, mientras que para el 
año 2022 este número ascendió a 
141, es decir, estadísticamente en 
nuestra región se cometen 0,38 
homicidios diarios, lo que equivale 
a 5,40 en dos semanas, por ende, 7 
homicidios en dos semanas es un 
incremento aproximado del 27% en 
relación con una tendencia sosteni-
da arrastrada desde hace al menos 
3 años a la fecha".

“Hasta esta fecha, en relación al 

año anterior, advertimos un des-
censo en la cifra de homicidios en 
su conjunto, es decir, tanto consu-
mados como frustrados, que alcan-
za una disminución del 6,3% en 
relación al año 2023. Se verifica 
este descenso, en caso alguno po-
demos advertir que en las primeras 
semanas del año 2024 estemos ex-
perimentando un alza. Eso no es así, 
más allá de situaciones puntuales 
que se han producido en las últi-
mas semanas, pero sí es efectivo 
que nos preocupa un alza soste-
nida en los últimos años de este 
delito, razón por la cual estamos 
y hemos arbitrado diferentes 
medidas para focalizarnos en la 
investigación de este tipo de deli-
tos”, dijo la jefa de los persecutores 
de la zona.

En tal sentido, indicó que desde 
la Fiscalía tienen identificado que 
este tipo de delitos están ligados 
al crimen organizado. “Hay una 
prioridad que ha estado definida, 
por una parte, en esta región en al-
gunas comunas en particular, pero 
en términos generales, desde la de-
finición nacional organizando un 
equipo de trabajo que se enfoca a 
investigar los delitos de homicidios 
que podemos establecer, a poco 
andar, en el inicio de la investiga-
ción, que corresponden a delitos 
cometidos en el contexto del cri-
men organizado”, indicó. 

Por ello, precisó que “hay equi-
pos especializados que apoyan al 
fiscal que asume esas investiga-
ciones con una temprana y más 
productiva labor desde las prime-
ras horas de comisión en el sitio del 
suceso, en el lugar en donde se en-
cuentra la víctima o eventualmente 
el imputado, de manera tal de po-
der fortalecer estas investigaciones 
en su origen”.

Sin embargo, pese a que trabajan 
con el plan «Calles sin Violencia», 
Perivancich advierte que faltan per-
secutores para el desafío que pre-
senta esta región. “Nosotros, por 
una parte, estamos contando con 
estos recursos que no suponen un 
aumento en la dotación de fisca-
les y para eso estamos esperando 
avanzar en el plan de fortale-
cimiento del Ministerio Público, 
pero por otro lado esperamos sí 
mantener, al menos esta preci-
sa figura que es el equipo ECOH 
(Equipos de Crimen Organizado 
y Homicidios) de aquí en adelante”. 

De hecho, manifestó que “para 
nosotros es una necesidad, en la 
medida que sea aprobada la ley 
de fortalecimiento del Ministerio 
Público, poder fortalecer nuestro 
equipo de fiscales”.

Fiscal Regional de Valparaíso clama 
por más persecutores y presiona por 
ley que fortalece el Ministerio Público: 
"Es una necesidad"

Claudia Perivancich 
advierte que, si bien, 
en enero y febrero no 
ha habido aumento de 
asesinatos respecto 
de 2023, sí hay 
preocupación por el 
alza "sostenida" desde 
2021. Pide acelerar ley 
de fortalecimiento a 
Fiscalía para contar con 
más fiscales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscal-regional-de-valparaiso-clama-por-mas-persecutores-y-presiona-por
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U na especie de "tirón de 
orejas" le dio la Con-
traloría Regional de 
Valparaíso a la Muni-

cipalidad de Quillota, a raíz de la 
redacción de dos licitaciones aso-
ciadas a la mantención de las áreas 
verdes en la comuna, procesos a los 
cuales se le pidió investigar ante las 
sospechas de que pudiera haber 
duplicidad de servicios.

La concejala Regina Brito (RN) 
acudió hasta el ente que fiscaliza a 
los órganos del Estado para denun-
ciar que existiría duplicidad en 
los servicios contratados en dos 
licitaciones públicas: la primera, 
por la mano de obra para la man-
tención y/o recuperación de áreas 

verdes y; la segunda, por la mano 
de obra para la mantención, recu-
peración y manejo de vegetación 
arbórea; ambas a cargo de la poda 
de especies.  

El segundo antecedente presen-
tado ante Contraloría hablaba de 
que la mayoría de los trabajado-
res serían los mismos en las dos 
firmas que se adjudicaron los con-
tratos.

LAS LICITACIONES
Según constató Puranoticia.cl 

en Mercado Público, la primera de 

las licitaciones fue adjudicada el 
26 de enero de 2023 a la empresa 
OHL Servicios Ingesan S.A., por un 
monto mensual de 113 millones de 
pesos ($113.000.000 IVA incluido), 
por un periodo de 47 meses a con-
tar de la fecha del acta de inicio del 
servicio.

Las labores que debe cumplir 
esta firma es la de mantención y/o 
recuperación de las áreas verdes 
de Quillota, que deben realizarse 
en forma continua para minimi-
zar los efectos negativos como la 
compactación de suelo, pérdida 

de cubierta vegetal, riego, mane-
jo de vegetación o poda exclusiva 
en áreas verdes licitadas. Además, 
deben considerar los contornos, es 
decir los frentes y laterales de las 
áreas verdes.

Cerca de dos meses más tarde, el 
17 de marzo de 2023, la administra-
ción del alcalde Óscar Calderón ad-
judicó la segunda licitación por la 
mantención de las áreas verdes a la 
empresa Césped Chile Paisajismo 
y Construcción Hernán Antonio 
Narváez Valenzuela E.I.R.L., por un 
monto mensual de 36 millones de 
pesos ($35.999.923 IVA incluido), 
por 46 meses desde el acta de inicio 
del servicio.

Esta empresa deberá realizar la-

Contraloría da "tirón de orejas" al 
Municipio de Quillota para que mejore 
redacción de sus licitaciones: piden 
"reglas claras y precisas"

Observación se genera a raíz de una denuncia presentada 
por la concejala Regina Brito, quien pedía investigar la 
presunta duplicidad en los servicios contratados en dos 
licitaciones públicas relacionadas a la mantención y 
manejo de las áreas verdes de la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-da-tiron-de-orejas-al-municipio-de-quillota-para-que


bores de mantención, recuperación 
y manejo de las especies arbóreas, 
con el objetivo de minimizar los 
efectos negativos como emboca-
miento de los árboles, exceso de 
hijuelos, crecimientos adventi-
cios, ramas en cables eléctricos, 
señalética tapada, ramas que 
topan vehículos u molestan a los 
peatones y tazas cubiertas con 
malezas. Asimismo, deben consi-
derar todas las especies arbóreas 
ubicadas en bienes nacionales de 
uso público, dentro de la zona ur-
bana quillotana, incluidos todos los 
árboles nuevos plantados.

EL "TIRÓN DE OREJAS"
Acerca de los hechos denuncia-

dos, la Contraloría señala en su do-
cumento –al cual tuvo acceso Pura-
noticia.cl– "es posible advertir que 
algunas actividades de mantención 
y recuperación aparecen en las dos 
licitaciones". No obstante a aquello, 
afirman que su descripción en los 
respectivos términos técnicos de 
referencia "es diferente".

Por un lado, el jefe del Depar-
tamento de Medio Ambiente de la 
Municipalidad de Quillota explicó 
que el primer contrato se preocupa 
de las especies al interior de las 
plazas y que ahora lo hará con 
las que estén fuera de ellas, como 
bandejones y veredas. La inspec-
tora técnica operativa (ITO) del 
primer contrato, en tanto, señaló 
que en la ejecución de este servicio 
se realiza mantención sólo de los 
árboles que están en las plazas, 
con excepción de las palmeras. 
La ITO del segundo dijo que éste no 
incluye la mantención de todos 
los árboles de Quillota, sino que 
los ubicados en la zona urbana, con 
excepción de los que están en las 
plazas de la comuna.

Ante ello, Contraloría estableció 
que las bases administrativas y tér-
minos técnicos de referencia de las 
licitaciones "no establecen explí-
citamente aquella excepción o di-
ferenciación sobre la mantención 
de árboles según su ubicación".

El ente que fiscaliza a los órganos 
del Estado añade en el documento 

que "los pliegos de condiciones 
que regulan dichas licitaciones 
no fueron precisos en cuanto a la 
actividad «manejo de árboles y 
arbustos», generando confusión 
respecto a cuál contrato le co-
rresponde la mantención de los 
árboles, lo que debió ser precisado 
posteriormente por el Jefe del De-
partamento de Medio Ambiente".

Por todos estos antecedentes, la 
Contraloría le dio un "tirón de ore-
jas" a la administración Calderón, 
indicándole que "la Municipalidad 
de Quillota deberá adoptar las 
medidas para que, en lo sucesivo, 
las bases administrativas y térmi-
nos técnicos de referencia de sus 

licitaciones contengan reglas cla-
ras, precisas y objetivas, sin per-
juicio, además, de precisar con las 
respectivas empresas adjudicadas, 
si correspondiere, los alcances de lo 
actualmente contratado".

DOS ÁRBOLES CAÍDOS
La respuesta del órgano fiscali-

zador fue destacada por la conceja-
la Brito, quien señaló que "además 
de acoger esta solicitud, la Contra-
loría solicitó todos los antecedentes 
a la unidad de Medio Ambiente, 
donde se constata que las licitacio-
nes tienen objetivos distintos. No 
obstante, los pliegos de condicio-
nes que regulan dichas licitacio-

nes no fueron precisos en canto 
a la actividad: manejo de árboles 
y arbustos, generando confusión 
respecto a cuál contrato corres-
ponde la mantención de los árbo-
les, lo que debió ser precisado por 
el jefe del Departamento de Medio 
Ambiente".

De igual forma, sostuvo a Pura-
noticia.cl que "pagamos práctica-
mente $150 millones mensuales a 
dos empresas. No obstante, en fe-
brero de este año cayó de manera 
imprevista un árbol en la plaza de 
Armas, cuyo tamaño obligó al Mu-
nicipio a pedir ayuda a Bomberos 
para su retiro; y la semana pasada, 
en calle Concepción, entre Pinto y 
Carrera, cayó otro árbol donde ya 
había la rotura de vereda".

A partir de ambos hechos, la 
edil RN criticó que "no se entiende 
que Medio Ambiente señale que 
tiene catastrado cada uno de los 
árboles de la comuna y que dos 
empresas, a las que se les pagan 
millones, no hayan prevenido de 
estos casos".

Ante ello, Regina Brito le solicitó 
al alcalde Óscar Calderón un infor-
me preventivo "en tiempo real, con-
siderando el monto que estamos 
pagando. No vamos a esperar que 
un árbol caiga arriba de una per-
sona o algo peor".

El jefe comunal, en tanto, sostuvo 
que "hemos tomado los antece-
dentes y observaciones que nos 
presentan en términos de forma, 
puesto que en la redacción de la 
licitación se debería haber entre-
gado información que después 
se complementó con la visita de 
la Contraloría. Eso nos dicen, que 
no deberían haber venido, sino que 
debería estar incorporado en la lici-
tación. Son dos licitaciones distin-
tas y el proceso administrativo está 
correcto".

Cabe hacer presente que se 
desestimó la denuncia respecto a 
los trabajadores de las empresas 
adjudicadas, toda vez que "no se 
advirtió superposición horaria" 
en aquellos funcionarios que pre-
sentaron contrataciones en ambas 
empresas.
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P ese a que su administra-
ción ha sido denunciada 
ante la Contraloría, el Mi-
nisterio Público y el Con-

sejo de Defensa del Estado (CDE), 
el alcalde RN de Santo Domingo, 
Dino Lotito, anunció que buscará la 
reelección en los comicios de fines 
de octubre.

Fue a través de un artículo más 
bien publicitario, donde el jefe co-
munal confirmó al diario El Líder de 
San Antonio que buscará la reelec-
ción en la Municipalidad.

"Los últimos meses han sido un 
proceso de análisis con mi familia, 
el equipo municipal, así como con 
los vecinos y las organizaciones 
que han trabajado junto a mí todos 
estos años. Y como resultado, lle-
gamos a la conclusión que hemos 
hecho un buen trabajo, cumplien-
do con nuestros compromisos 
trazados al inicio del periodo en 
todas las áreas de gestión", sostu-
vo la autoridad, militante de Reno-
vación Nacional.

De igual forma, Lotito comentó 
que "los vecinos ya me conocen: 
fui Concejal de la comuna por ocho 
años y desde junio de 2021 he 
tenido el orgullo y la responsa-
bilidad de ser su Alcalde, cargo 
que he desarrollado plenamente, 
consciente de la responsabilidad 
recibida, para lo cual he aporta-
do con mi experiencia y formación 
profesional al desarrollo y avance 
continuo de Santo Domingo".

La autoridad planteó que "me 
pongo al servicio de Santo Do-
mingo, nuevamente, para traba-
jar en forma incansable por mejo-
rar la gestión de la Municipalidad 
y hacer que esta hermosa comuna 
sea más próspera y un mejor lugar 
para vivir".

Luego, el jefe comunal enumeró 
una serie de "avances" que ha con-
seguido durante su administración 
municipal, como equipamiento e 
infraestructura para seguridad pú-
blica, pórticos lectores de patentes, 
cámaras de televigilancia, una cen-
tral de monitoreo, nuevas oficinas 
del Registro Civil y BancoEstado, 
además de viviendas sociales.

Es justamente en esta última 
área donde se ha originado uno de 
los más grandes problemas que ha 
debido sortear su gestión al man-
do de la casa edilicia: y es que en 
la búsqueda de nuevas viviendas 
sociales para la comuna, su admi-
nistración habría adquirido un 
terreno a un precio mayor al de 
una tasación.

Esta polémica adquisición de 
terrenos a precios por sobre los es-
timados en las cotizaciones tiene 

contra las cuerdas al alcalde Dino 
Lotito, pero también a otras perso-
nas que pudieran ser identificadas 
en la investigación de una quere-
lla presentada por los concejales 
Germán Mayo (UDI) y Fernando 
Cornejo (DC).

En específico, en diciembre de 
2021 el Municipio de Santo Do-
mingo adquirió un terreno por 

$2.300 millones, a pesar que la ta-
sación más conveniente –efectuada 
por el banco BCI– hablaba de 848 
millones de pesos ($848.589.000). 
"Se aceptó una compra directa 
con desapego a normas mínimas 
de licitación sobre todo cuando se 
comprometen fondos fiscales", sos-
tienen los concejales en la querella.

Frente a esta acción judicial, el 

jefe comunal señaló en su opor-
tunidad que "claramente es una 
maniobra política porque no tie-
ne sentido presentar una quere-
lla con los mismos antecedentes 
(...) con los mismos argumentos 
que en 2022", agregando que "cla-
ramente es para desprestigiar al 
Alcalde en ejercicio y a funciona-
rios municipales, con el objetivo de 
fondo que es deteriorar la imagen 
de una gestión súper exitosa, en 
la que hemos levantado proyectos 
tremendamente exitosos".

Pese a polémica por compra de 
terreno a un eventual sobreprecio, 
Alcalde RN de Santo Domingo anuncia 
que buscará la reelección

Dino Lotito afirmó que "me pongo al servicio de Santo 
Domingo, nuevamente, para trabajar en forma incansable 
por mejorar la gestión de la Municipalidad".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pese-a-polemica-por-compra-de-terreno-a-un-eventual-sobreprecio-alcalde


U n Macro Operativo 
desarrollado por el 
Servicio de Encargo y 
Búsqueda de Vehículos 

y Personas (SEBV) de Carabineros 
culminó con ocho personas dete-
nidas, el que buscaba la Captura 
de Prófugos de la Justicia a nivel 
nacional. 

Esta acción masiva, se desarrolló 
durante los días 19 y 20 del mes de 
marzo, y en la región de Valparaí-
so la labor concluyó con ocho per-
sonas detenidas por diferentes 
causas judiciales.  

Las órdenes judiciales que re-
gistran los aprehendidos son por 
delitos tales como conducción en 

estado de ebriedad, receptación, 
lesiones, desacato, hurto y abuso 
sexual.  

Los imputados, la mayoría 
posee antecedentes policiales 
previos a esta orden vigente, fue-
ron capturados en las comunas de 
Valparaíso, Viña del Mar, Concón 
y Quintero. 

Todos estos serán puestos a dis-
posición del Ministerio Público du-
rante la jornada de este jueves.

Mega operativo de captura de prófugos de la 
justicia termina con ocho personas detenidas 
en la región de Valparaíso

Las órdenes judiciales 
que registran los 
aprehendidos son por 
delitos tales como 
conducción en estado de 
ebriedad, receptación, 
lesiones, desacato, hurto 
y abuso sexual. 
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ocurrió el pasado 20 de febrero 
en la población Montedónico, par-
te alta de la ciudad puerto. 

Los imputados fueron captu-
rados tras una orden de ingreso 
y registro de un inmueble, desde 
donde además se incautó una pis-
tola adaptada para el disparo y 
municiones. 

Los detenidos identificados 
como R.A.C.M. de 37 años, y 
D.I.C.M. de 27 años, ambos con an-
tecedentes policiales anteriores, 
fueron puestos este jueves a dispo-
sición del Ministerio Público.

e Investigación (DPI) de Bomberos 
Valparaíso se encuentra indagan-
do en las posibles causas de este 
siniestro.

Una casona de tres pisos y 
otras tres viviendas resultaron 
afectadas por un incendio que se 
produjo en el cerro Cordillera de 
Valparaíso.

El siniestro se produjo la tarde 
de este jueves en la intersección de 
calle Sócrates con Villagrán.

El cuarto comandante del Cuer-
po de Bomberos de la Ciudad Puer-
to, Eugenio Rivero Chousal, explicó 
que el siniestro, “dado el tipo de 
construcción procedió a propagar-
se hasta el segundo y tercer piso. 
Son cuatro las viviendas afecta-
das, la edificación prácticamente 

en un 80% y la edificación colin-
dante tiene daños con agua prin-
cipalmente”.

En el lugar, se desplegaron cerca 
de 100 voluntarios para atender la 
emergencia, además de personal 
municipal, Carabineros y el SAMU.

El Departamento de Prevención 
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Una antigua casona y otras tres viviendas 
resultaron afectadas por incendio en el 
cerro Cordillera de Valparaíso

Dos sujetos son 
detenidos por homicidio 
frustrado en Valparaíso

El siniestro se produjo la 
tarde de este jueves en 
la intersección de calle 
Sócrates con Villagrán.

Luego de una investigación por 
el delito de Homicidio Frustrado 
liderado por la Sección O.S.9 de 
Carabineros Valparaíso, junto con 
la Fiscalía Local de Valparaíso, dos 
personas fueron detenidas por su 
presunta autoría en el hecho que 

Los aprehendidos se 
encuentran siendo 
investigados por su 
presunta autoría en el 
hecho que ocurrió el 
pasado 20 de febrero en 
la población Montedónico 
en la parte alta de la 
ciudad puerto.

Jueves 21 de marzo

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/una-antigua-casona-y-otras-tres-viviendas-resultaron-afectadas-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-sujetos-son-detenidos-por-homicidio-frustrado-en-valparaiso


Editorial

L o acontecido el pasado 
14 de Marzo en un Hotel 
de Viña del Mar y dado a 
conocer por Puranoticia.cl 

sobre la "secreta" reunión de ca-
maradas de la Democracia Cris-
tiana además de integrantes del 
Partido Socialista será quizás una 
de las últimas jugadas de los deno-
minados dinosaurios de la política 
en la Región de Valparaíso.

Con todo el respeto posible, para 
que no se mal entienda, personajes 
como Álex Avosolomovich, René 
Lues, el ex core Manuel Tobar, Mar-
cela Varas junto a Nelson Venegas 
y Mauricio Viñambres llevan años 
en la política y su modus operan-
di siempre ha sido el mismo a la 
hora de elegir candidatos o re-
partirse los cargos: "La cocina".

El objetivo de esa reunión no era 
otra que colocar por secretaría el 
nombre del ex alcalde de Quilpué en 
la papeleta de la próxima elección 
a Gobernación Regional y dejar 
afuera así a Rodrigo Mundaca, al 
menos del apoyo oficialista.

¿Pero qué más oficialista que 
Mundaca y Sharp, si tenemos hoy 
un gobierno de Gabriel Boric y el 
Frente Amplio? Es aquí donde los 
denominados, con todo respe-
to, Jurassic Park de la política se 
equivocan y al quedar al descu-
bierto hace recordar las razones 
por qué esa coalición exitosa de la 
Concertación desapareció.

La Concertación tuvo momentos 
gloriosos de la mano de Patricio 
Aylwin, Eduardo Frei, y qué decir del 
gobierno de Ricardo Lagos, quizás 
el más exitoso de la era concerta-
cionista. Sin embargo, uno de los 
motivos era justamente la cocina. 

candidato y así el día de mañana, 
de perder, obtener el jugoso pre-
mio de consuelo de caer parado 
para ser diputado o senador en 
las elecciones del 2025.

Pero aquella jugada no sólo los 
dejó al descubierto, sino que ade-
más a Viñambres con una "pata" 
afuera- literalmente- de la pape-
leta. Es que sería una jugada muy 
mala de la centro izquierda ir con 
dos candidatos, Mundaca y Viñam-
bres.

Desde el Frente Amplio a la 
Democracia Cristiana, pasando 
por el partido comunista, PPD y 
socialistas, independientemente 
de sus grandes diferencias, hoy 
están alineados y justamente esa 
línea los puede hacer grandes ven-

cedores de las municipales y de la 
Gobernación Regional.

Es difícil que Mundaca pierda la 
Gobernación, de hecho, deberían 
hacer que gane y tener a todo el 
bloque tras él, porque de lo con-
trario podría joderles el asado 
al año siguiente a más de algún 
conspicuo que ya está probando el 
asiento del Senado.

En Valparaíso, la verdad es que 
Sharp versión 3.0 parece estar me-
jor parado que nunca. Sin mayores 
escándalos, ahora en versión con 
corbata, más maduro, parece im-

Viñambres por secretaría: La 
última jugada de los "Jurassic 
Park" (ex Concertación)
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No había competencia. Así gran-
des figuras aparecían elegidas a 
dedo para liderar en cargos po-
pulares como alcaldes, diputados 
y los mismos senadores.

En esa misma mesa incluso Aldo 
Cornejo fue beneficiado con aque-
llo, pero cuando la competencia 
apareció, desaparecieron. De he-

cho, bajo el mismo afán de la coci-
na este grupo concertacionista le 
abrió la puerta a Giorgio Jackson 
para entrar al Congreso, pues de 
no haber habido omisión en aquella 
elección jamás el "niño símbolo" del 
Frente Amplio habría podido conse-
guir un escaño en la Cámara.

Justamente el miedo a competir 
es lo que tuvo en esa mesa a aque-
llos cracks del pasado esperanza-
dos en que todavía había gas en la 
cocina y poder, sin primarias, llegar 
al anhelado sitial de la papeleta de 

posible voltearlo. En Viña del Mar 
Ripamonti, quien debería tener 
como competencia a Lues y Mar-
cela Varas, más una derecha hí-
per dividida y sin candidato, ni 
siquiera necesita trotar para que-
darse con el segundo mandato.

Siguiendo la línea costera, en 
Concón un silente Freddy Ramírez 
ya está listo como candidato único. 
Y mira de reojo cómo la metformina 
de Republicanos lo puede ayudar a 
seguir en el cargo. En Quilpué, la 
verdad es que Melipillán con la 
dispersión tampoco debería tener 
problemas y a eso podrían sumar 
Limache o bien mantener Villa 
Alemana.

Quizás el mayor problema lo 
tienen en Quillota. La gran pregun-
ta que necesitan responder ahí -y 
pronto- es si apoyar a Calderón o 
a Mella. Si apelan al conocimiento 
de la ciudad será el primero, y si es-
tán acostumbrados a la cocina será 
Mella, pero la sorpresa puede ser gi-
gante. Quizás el apoyo justamente 
a Luis Mella sea la primera lápida 
que cargara el doctor que renegó 
más de una vez de su amado par-
tido Demócrata Cristiano.

En el fondo aquel pacto de 
"unión" que Viñambres y sus ami-
gos quisieron romper no sólo bus-
caba ponerlo en la papeleta, sino 
ponía en riesgo a su sector al ir 
divididos y así dándole ventajas 
a la derecha. Y tanto la derecha 
como la izquierda, ya lo dijimos, 
parece que le tienen miedo a las 
primarias, aunque aquí está más 
o menos claro, ¿o no? ¿Mundaca 
o Viñambres? La cocina no debería 
ser necesaria en este caso, pues los 
hechos hablan por sí solos.   

Son esas prácticas las que de-
jaron a la DC sin prácticamente 
alcaldías ni parlamentarios en la 
zona. Entonces, ¿por qué insistir en 
lo que ya no resultó? Bueno, porque 
es lo único que saben cocinar, per-
dón, hacer en política, parece. Esta 
vez el pan se quemó o al menos 
ya quedó duró para ponerlo en la 
mesa o en la papeleta. La secretaría 
no funcionó.

Jueves 21 de marzo
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E l nuevo director general 
de la PDI, Eduardo Cerna 
Lozano, pidió perdón a la 
ciudadanía y los detecti-

ves por el caso del exdirector Ser-
gio Muñoz, en prisión preventiva 
por graves delitos de violación de 
secretos de investigaciones reser-
vadas.

Cerna concurrió este jueves 
a La Moneda para reunirse con 
la ministra del Interior, Carolina 
Tohá, y los subsecretarios Manuel 
Monsalve y Eduardo Vergara.

Tras el encuentro, declaró que 
"asumo este cargo con humildad 
y compromiso para seguir traba-
jando en dejar las capacidades 

en pro de atacar de frente la cri-
minalidad que afecta a las y los 
chilenos".

"Trabajaremos con el mayor es-
mero y ahínco para demostrar que 
la institución está sobre las per-
sonas", agregó.

Luego, dijo que “aprovecho la 
ocasión de pedir disculpas a los y 
las ciudadanas, a los y las detec-
tives de las autoridades que me 
acompañan por la situación que 
hemos estado viviendo y lo que 
hemos representado como institu-
ción".

"Son conductas individuales 
pero que no tienen cabida en la 
institución. No las hemos aceptado 
y no las aceptaremos", enfatizó.

También expresó que "aquí es-
tamos para trabajar, para seguir 

demostrando que podemos y de-
bemos seguir luchando por un 
Chile más seguro, donde todas y 
todos tiene cabida".

Si bien declinó referirse a la in-
vestigación contra Muñoz, sí se 
comprometió a ejecutar mecanis-
mos para que dichas instancias 
no "vuelvan a suceder".

"Articularemos mecanismos y 
políticas para que nunca más ocu-
rran y se destaque el estricto apego 
a los compromisos éticos. Conduc-
tas como esta merman la mirada, 
pero trabajaremos arduamente 
en evitar que vuelvan a suceder", 
concluyó.

Nuevo Director General de la PDI pide 
perdón por delitos de exdirector Muñoz: 
“No tienen cabida en la institución”

“Aprovecho la ocasión 
de pedir disculpas a 
los y las ciudadanas, a 
los y las detectives de 
las autoridades que 
me acompañan por la 
situación que hemos 
estado viviendo y lo que 
hemos representado 
como institución”, 
aseguró Eduardo Cerna 
Lozano, luego de la prisión 
preventiva que enfrenta 
Sergio Muñoz.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nuevo-director-general-de-la-pdi-pide-perdon-por-delitos-de-exdirector
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E l fiscal nacional Ángel Va-
lencia se refirió a las de-
claraciones de la ministra 
vocera de Gobierno, Ca-

mila Vallejo, quien afirmó que "se 
ha revelado indicios de una posi-
ble red de corrupción de cuello y 
corbata", esto luego que se diera a 
conocer el vínculo entre el exdirec-
tor de la PDI, Sergio Muñoz y Luis 
Hermosilla.

Tras los dichos de la secretaria 
de Estado, Valencia sostuvo que “si 
efectivamente ella tiene informa-
ción sobre la existencia de una 
red debería aportarla a la fiscal a 
cargo de la causa".

En conversación con Radio ADN, 

la máxima autoridad del Ministerio 
Público aclaró que: "Yo no salí a co-
rregir a la ministra Vallejo, no ten-
go autoridad ni tampoco creo que 
me corresponda corregir a una 
ministra de Estado".

En esta línea, mencionó que este 
miércoles Vallejo lo llamó y que 
hablaron “un par de veces duran-
te el día, para poder intercambiar 
opiniones y poder entender qué 
es lo que yo traté de transmitir 
y qué era lo que ella trataba de 
transmitir”.

“Yo valoro ese gesto de llamar 
para tener un intercambio de opi-
niones, y creo que ella se refirió más 
de una vez sobre el tema, además el 

Gobierno, la ministra Tohá", añadió.
Valencia recalcó que este tema 

"está superado" y que rescata que 
“existe un interés del Ejecutivo 
de que los hechos se esclarezcan; 
por supuesto hay temores de que 
podrían ocurrir hechos más graves, 
y por supuesto tienen que esclare-
cerse”.

“Existe el interés del Gobierno 
también de transmitir o de re-

presentar la preocupación de la 
ciudadanía. Y todo eso me parece 
que se encuentra dentro de los már-
genes de lo que el Ejecutivo puede 
hacer”, aseguró.

Asimismo, indicó que él escuchó 
sus explicaciones y que le “parecie-
ron claras y no puedo menos que 
compartir la preocupación de que 
esos hechos se esclarezcan, por-
que son graves".

Fiscal Valencia asegura que ministra 
Vallejo lo llamó luego de polémica 
sobre "red de corrupción" ante caso de 
exdirector de la PDI

El fiscal nacional señaló que habló con la ministra vocera 
de Gobierno "para poder intercambiar opiniones y poder 
entender qué es lo que yo traté de transmitir y qué era lo que 
ella trataba de transmitir".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-valencia-asegura-que-ministra-vallejo-lo-llamo-luego-de-polemica
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E l presidente del Sena-
do José García Ruminot 
(RN) reconoció que su lle-
gada a la presidencia de la 

cámara alta “ha sido un proceso 
con dificultades, con situaciones 
enojosas para todos”, en alusión a 
las acusaciones por incumplimien-
to de los acuerdos en el proceso que 
terminó con él y con Matías Walker 
(Demócratas) en la testera.

En entrevista con radio Agricul-
tura agregó que “cuando hay situa-
ciones de confrontación, cuando 
hay situaciones que uno tiene que 
hacer todos los esfuerzos por su-
perarlas, naturalmente, que son 
situaciones más difíciles”.

“No es la forma en que uno qui-
siera asumir estos cargos, pero es lo 
que me tocó y le voy a poner el hom-
bro junto al senador Matías Walker. 

Vamos a poner nuestros mayores 
esfuerzos en recomponer las con-
fianzas, en recomponer el buen 
clima interno que, necesariamente, 
tiene que haber en el Senado para 
cumplir nuestra misión institucio-
nal”, dijo.

El senador García Ruminot 
destacó la agenda legislativa que 
tienen por delante, en la que los 
proyectos en materia de seguridad 
pública tienen un lugar preponde-
rante.

“Tenemos una agenda legisla-
tiva muy intensa que tenemos que 

sacar adelante en distintas mate-
rias: seguridad, salud, educación, 
crecimiento de la economía, pre-
visional, qué duda cabe. Eso es 
lo que nos tiene que unir, eso es 
lo que tenemos que dedicar todo 
nuestro trabajo”, argumentó el le-
gislador.

Para sacar adelante estos pro-
yectos, se debe ir “poniendo so-
bre la mesa las diferencias y los 
planteamientos que tiene cada 
parlamentario, cada senador, 
senadora, cada bloque político, 
construyendo acuerdo cuando no 

los haya, imperarán las mayorías 
que cada proyecto en su mérito ge-
nere”.

“Pero tenemos que cumplir con 
la misión institucional que corres-
ponde al Senado que, además, no 
es solo es legislativa, sino que tam-
bién acompañar al Presidente de la 
República, particularmente, en la 
designación de importantes cargos 
para el funcionamiento del Estado”, 
subrayó.

Además, aseguró que confía 
“que la crisis va a ir pasando, por-
que yo no he incumplido ningún 
acuerdo. Nosotros como Renova-
ción Nacional nunca fuimos parte 
del acuerdo original, se nos dejó 
fuera, en el último minuto se nos 
dejó fuera del acuerdo. Nosotros 
no hemos incumplido absoluta-
mente nada“, aseguró.

Presidente del Senado García Ruminot 
asegura que él no ha “incumplido 
ningún acuerdo”

Nosotros como Renovación Nacional nunca fuimos parte  
del acuerdo original, se nos dejó fuera, en el último minuto se  
nos dejó fuera del acuerdo. Nosotros no hemos incumplido  
absolutamente nada“, expuso el recién nombrado presidente  
de la Cámara Alta.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-del-senado-garcia-ruminot-asegura-que-el-no-ha-incumplido
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Desalojan nueva propiedad tomada en 
barrio universitario de Santiago

La Municipalidad de Santiago, 
con el apoyo de Carabineros, des-
alojó un inmueble tomado en el 
barrio universitario de calle Ejér-
cito de la comuna de Santiago, 
lugar que era conocido en el sector 
como el “instituto del delito”, por 
constantes actividades ilícitas e in-
civilidades.

El operativo se efectuó en una 
amplia casona de dos pisos ubi-
cada en Ejército 91, que en algún 
momento funcionó como un centro 
de estudios. En lugar fueron en-
contradas 76 personas adultas y 
29 menores, las que fueron des-
alojadas con todos sus enseres.

Kevin Díaz, jefe de Seguridad de 
la municipalidad, informó que el 
lanzamiento se realizó mediante 

orden judicial y que el inmueble 
-tomado desde 2022- fue entre-
gado a su dueño, quien deberá to-
mar todos los resguardos para que 
no sea retomado.

Díaz añadió que hasta el mo-
mento se han recuperado 41 
inmuebles usurpados donde se 
efectuaban actividades delic-
tuales como tráfico de droga, tal 
como ocurría en este lugar. Los 
ocupantes del inmueble robaban 
celulares a los peatones e incluso 
asaltaban los locales cercanos.

Según se pudo establecer, el lu-
gar funcionaba como guarida de 
"motochorros" y también se efec-
tuaban transacciones de droga. 
Las fiestas solían durar varios días.

Detienen a autor de 
violenta encerrona 
a conductora de 
aplicación que 
fue apuñalada y 
arrastrada en Macul

Carabineros detuvo este jueves 
a uno de los autores de una brutal 
encerrona a una mujer conducto-
ra de aplicación, que en diciembre 
pasado fue arrastrada y apu-
ñalada por los delincuentes en 
la comuna de Macul de la región 
Metropolitana.

El detenido es un sujeto de 19 
años que en la madrugada de este 

jueves fue capturado en un domi-
cilio de calle Carlos Valdovinos, 
comuna de Pedro Aguirre Cerda. El 
imputado tiene antecedentes pe-
nales.

En la madrugada del pasado 13 
de diciembre, la víctima de 27 años 
inició un traslado en calle Pedro 
Montt que terminó en Macul, donde 
sufrió una violenta encerrona por 
parte de al menos cuatro antiso-
ciales, quienes la apuñalaron y 
arrastraron para quitarle el vehí-
culo. La mujer fue trasladada hasta 
el Hospital El Salvador

El detenido quedó a disposición 
de fiscalía, imputado por robo con 
violencia. Será formalizado en las 
próximas horas de este jueves. 

El detenido es un sujeto de 19 años que en la madrugada de 
este jueves fue capturado en un domicilio de calle Carlos 
Valdovinos, comuna de Pedro Aguirre Cerda, quien mantiene 
antecedentes penales.

El recinto era conocido como 
el “instituto del delito”, por 
las constantes actividades 
ilícitas e incivilidades que 
se vivían en el lugar, el que 
aseguran funcionaba como 
guarida de "motochorros" 
y también se efectuaban 
transacciones de droga.

Jueves 21 de marzo

02:00 horas de este jueves, com-
probando que el sujeto mantenía 
una orden de alejamiento de la 
mujer.

Cabe señalar que la Fiscalía 
Oriente imputó los delitos de fe-
micidio frustrado, amenazas y 
también desacato, esto por no 
respetar la orden de no acercarse.

El Cuarto Juzgado de Garantía 
de Santiago decretó la medida cau-
telar de prisión preventiva contra 
Carlos González Olivo, acusado 
del femicidio frustrado de su expa-
reja en Las Condes.

Según antecedentes entregados 
por Carabineros, la víctima bajó 
a los estacionamientos de su edi-

ficio debido al que el imputado se 
encontraba lanzando piedras a su 
automóvil. 

Además, el sujeto la golpeó con 
puños y pies y le lanzó una piedra 
en el rostro, generándole la pérdi-
da de piezas dentales.

Tras diligencias, Carabineros lo-
gró detener al agresor cerca de las 

Decretan prisión preventiva para hombre que 
agredió a su expareja con una piedra en Las Condes

El sujeto, identificado 
como Carlos González 
Olivo, fue imputado 
como autor de 
femicidio frustrado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-autor-de-violenta-encerrona-a-conductora-de-aplicacion-que
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desalojan-nueva-propiedad-tomada-en-barrio-universitario-de-santiago
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/decretan-prision-preventiva-para-hombre-que-agredio-a-su-expareja-con
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N uevos hallazgos aporta 
la segunda entrega del 
Barómetro de la políti-
ca en redes sociales que 

prepara la consultora Ananda y que 
cubre las publicaciones de las auto-
ridades en distintos niveles durante 
febrero.

En los registros se advierte que 
en materia de crecimiento de se-
guidores se registraron los cam-
bios más relevantes ya que los 
números que exhibe la alcaldesa 

de Providencia Evelyn Matthei 
muestran un aumento relevante.

La jefa comunal subió en 67.933 
nuevos seguidores en todas sus 
redes, triplicando al segundo lugar 
que quedó en manos del Presidente 
Gabriel Boric con un aumento de 
29.969.

También tuvieron buenos re-
gistros durante el mes la diputada 
Maite Orsini (+17 mil) y la alcalde-
sa Macarena Ripamonti, quien 
creció en más de 12 mil fans entre 

sus cuentas, tras los incendios 
que sufrió la comuna de Viña del 
Mar y sus vecinas Quilpué y Villa 
Alemana.

Entre quienes perdieron más se-
guidores la lista es liderada por la 
diputada Pamela Jiles (-2.494), el 
alcalde de Valparaíso Jorge Sha-
rp (-860) y el alcalde de Recoleta 
Daniel Jadue (-801).

En materia de interacciones 
totales, lidera el diputado repu-
blicano Johannes Kaiser con más 
de 500 mil interacciones en todas 
sus redes, detrás del Presidente 
Boric que explica su nivel de inte-
racciones por su gran cantidad de 

seguidores.
Con esto, el republicano se 

alza como el personaje con ma-
yor crecimiento en interacciones 
durante el mes y es seguido en el 
listado por la alcaldesa Matthei 
(455.061), Camila Vallejo (416.454) 
y Sergio Bobadilla (334.363)

Otro hallazgo relevante es la 
distancia que la oposición le saca 
al oficialismo en redes sociales. De 
acuerdo al estudio, las cuentas de 
políticos vinculadas a la oposición 
registran un 66,1% del total de 
interacciones del mes, dejando a 
las cuentas del oficialismo con un 
33,9%.

Barómetro de la política: Alcaldesa 
Matthei y diputado Kaiser lideran 
crecimiento en redes sociales

La alcaldesa de Providencia Evelyn Matthei triplica al 
Presidente Boric en aumento de seguidores durante febrero. 
El republicano, en tanto, alcanzó las 500 mil interacciones 
durante el mes, mientras quienes perdieron más seguidores 
fueron la diputada Pamela Jiles, el alcalde de Valparaíso Jorge 
Sharp y el alcalde de Recoleta Daniel Jadue.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/barometro-de-la-politica-alcaldesa-matthei-y-diputado-kaiser-lideran
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La ministra de Salud, Ximena 
Aguilera, solicitó la renuncia del 
secretario Ministerial de Salud 
de la región de Arica- Parinacota, 
Leonardo Valenzuela.

Desde la cartera informaron que 
en su reemplazo asumirá como 
subrogante, la enfermera Marta 
Saavedra García, quien se desem-
peñaba como jefa del Departamen-
to de Salud Pública y Planificación 
Sanitaria de la Seremi de Salud.

Esta situación se da luego de la 
polémica por la charla de educa-
ción sexual realizada a estudian-
tes de quinto básico del colegio 
Adolfo Beyzaga Ovando en la ciu-
dad de Arica.

Los apoderados del estableci-
miento ingresaron una denuncia 
ante la Policía de Investigaciones 
(PDI) por la aplicación de un cues-
tionario con contenido de índole 
sexual a niños de 5° básico.

Este jueves, la subsecretaria de 
Salud Pública, Andrea Albagli, se-
ñaló que esta actividad no siguió 

los protocolos del Ministerio de 
Salud, y manifestó que “efectiva-
mente se ha dado una situación 

sevimab corresponde a más de 
100 mil dosis. El primero, con más 
de 5 mil dosis, llegó el martes pa-
sado.

Esta estrategia, enmarcada en 
la Campaña de Invierno 2024 del 
Ministerio de Salud, busca inocu-
lar a lactantes y recién nacidos 
hasta los 6 meses de edad. La 

Presidente Boric recibe segundo 
cargamento de Nirsevimab, moderno 
medicamento contra el virus sincicial

E l Presidente Gabriel Bo-
ric recibió este jueves el 
segundo cargamento de 
Nirsevimab, un moderno 

medicamento para inmunizar a la 
población contra el virus sincicial. 
Se inyecta, pero no es una vacuna 
tradicional.

En la actividad realizada en el 
Laboratorio Novofarma, Quilicura, 
también participaron la minis-
tra de Salud, Ximena Aguilera, la 
subsecretaria Andrea Albagli y el 
subsecretario de Redes Asisten-
ciales, Osvaldo Salgado.

De esta manera, Chile se con-
vierte en el primer país de Lati-
noamérica y uno de los primeros 
del hemisferio sur que adquiere 
Nirsevimab, medicamento que 
permitirá reducir la enfermedad y 
hospitalización por virus sincicial y 
enfermedad de vías bajas por VRS.

Las autoridades destacaron que 
la infección por virus respiratorio 
sincicial (VRS) es una de las prin-
cipales causas de infección aguda 
de las vías respiratorias en lac-
tantes y niños pequeños en todo 
el mundo.

Se estima que entre el 25% y el 
40% de los lactantes y niños pre-
sentan bronquiolitis o neumonía en 
su primer contacto con el virus.

Su infección no tiene tratamien-
tos curativos específicos y el so-
porte se basa en hospitalización, 
oxígeno, manejo de síntomas y 
ventilación mecánica en los casos 
más severos.

El segundo cargamento de Nir-

meta es inmunizar al 80% de la 
población.

El Nirsevimab es un anticuerpo 
monoclonal que se administra en 
una sola dosis de manera pre-
ventiva y demostró alta eficacia y 
seguridad en los ensayos clínicos, 
recibiendo aprobación y una fuerte 
recomendación de uso por parte de 

las principales agencias del mundo. 
“Esto no es parecido a una vacu-

na, ya que lo que entrega la inyec-
ción son las defensas, es decir, el 
anticuerpo que se produce para 
proteger a las personas. Por eso 
nosotros decimos que no es una 
vacunación, es una inmunización, 
porque se entrega la respuesta 
inmune al niño, de manera que 
quede protegido lo antes posible”, 
explicó la ministra.

“Es un medicamento bastante 
nuevo, que no lleva más de dos 
años de uso a nivel internacional y 
que ha demostrado una alta efec-
tividad en combatir, en disminuir, 
las hospitalizaciones por virus 
respiratorio sincicial que históri-
camente producen una alta carga 
en los servicios de hospitalización 
pediátrica y específicamente en el 
uso de camas críticas”, aseguró.

Ministra de Salud solicitó la renuncia de seremi de Salud de Arica tras 
polémica charla sobre sexualidad en colegio

que es indebida en el trato de los 
menores en el colegio”.

El Mandatario recibió 
este jueves el segundo 
cargamento de 
Nirsevimab, un moderno 
medicamento para 
inmunizar a la población 
contra la infección por 
virus respiratorio sincicial 
(VRS), el que es una de 
las principales causas de 
infección aguda de las vías 
respiratorias en lactantes y 
niños pequeños en todo el 
mundo.

La ministra de Salud, 
Ximena Aguilera, solicitó 
la renuncia del secretario 
Ministerial de Salud 
de la región de Arica- 
Parinacota, Leonardo 
Valenzuela, luego de 
controversial charla 
de educación sexual a 
estudiantes de quinto 
básico.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-recibe-segundo-cargamento-de-nirsevimab-moderno
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ministra-de-salud-solicito-la-renuncia-de-seremi-de-salud-de-arica-tras
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E l fiscal general de Vene-
zuela, Tarek Willian Saab, 
anunció la detención de 
Henry Alviárez y Dinorah 

Hernández, coordinador nacional 
y secretaria política de Vente Vene-
zuela, partido de la candidata opo-
sitora de unidad para las elecciones 
presidenciales de Venezuela, María 
Corina Machado.

Saab explicó que Emill Brandt 
Ulloa, jefe de la campaña de Ma-
chado en Barinas y coordinador es-
tatal de Vente Venezuela -quien fue 
detenido a principios de marzo- re-
veló durante un interrogatorio que 
había un "plan estructurado y or-
ganizado" para "someter al país a 
nuevas jornadas de violencia" en 
pleno periodo electoral.

"El detenido manifiesta que el 6 
de diciembre pasado en Caracas, 

Magaly Meda y Henry Alviárez dan 
instrucciones sobre las acciones 
desestabilizadoras que debían 
iniciar para forzar la habilitación 
de María Corina Machado", deta-
lló en una rueda de prensa.

En concreto, este plan para 
"desestabilizar al país, aglome-
rar a las masas utilizando a los 
gremios sindicales y estudiantes 
a fin de incentivar un ala militar 
que atente" contra el Estado es-
taba coordinado por Dinorah Her-
nández, secretaria política de Vente 
Venezuela.

El fiscal general agreó además 
que están pendientes las deten-
ciones de Oswaldo Bracho, Pedro 
Urruchurtu, Omar González More-
no, Humberto Villalobos, Claudia 
Macero, Fernando Martínez Motto-
la y la citada Magaly Meda, gerente 

de planificación de Machado.
Machado escribió en redes so-

ciales que "el régimen" liderado por 
el presidente, Nicolás Maduro, ha 
desatado una "brutal represión" 
contra su equipo de campaña. "Es-
tas acciones cobardes pretenden 
cerrar el camino de Venezuela ha-
cia el cambio y la libertad en paz y 
democracia", ha indicado.

El partido Vente Venezuela con-
denó "el secuestro" de Alviárez y 
Hernández en la red social X. "Ante 
el recrudecimiento de la represión 
del régimen, firmeza. En las próxi-
mas horas nuestra candidata María 
Corina Machado se dirigirá al país", 

subrayó.
Esto se da en el marco de la 

campaña de detenciones en el país 
latinoamericano después de que 
Maduro afirmase en enero que du-
rante el año pasado las autoridades 
desmantelaron cuatro intentos 
de magnicidio en su contra pla-
nificados desde Estados Unidos y 
Colombia.

El presidente de Venezuela, Ni-
colás Maduro, que llegó al poder en 
2013, será el candidato oficialis-
ta para las elecciones presiden-
ciales, donde buscará un tercer 
mandato. La oposición eligió en 
primarias a Machado como aspi-
rante unitaria, pero se desconoce si 
finalmente participará de los comi-
cios debido a una inhabilitación de 
15 años confirmada por el Supremo 
de Venezuela.

Detienen a dos miembros del equipo de la 
opositora venezolana María Corina Machado

Machado escribió en  
redes sociales que "el  
régimen" liderado por  
el presidente, Nicolás  
Maduro, ha desatado una  
"brutal represión" contra  
su equipo de campaña.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/detienen-a-dos-miembros-del-equipo-de-la-opositora-venezolana-maria
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E l presidente de Brasil, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
ha criticado la posibili-
dad de que el exfutbo-

lista Dani Alves salga de prisión 
al obtener la libertad condicional 
con el pago de una fianza de un 
millón de euros en Barcelona.

"El dinero que tiene Alves, el di-
nero que alguien le pueda prestar, 
no puede comprar la ofensa que 
un hombre le hace a una mujer 
al cometer una violación. Cuando 
el sexo es algo que se hace entre 
dos, tiene que ser permitido y con-
sentido por dos. Esto, de hecho, es 
un delito", ha declarado durante la 
celebración del 44° aniversario del 
Partido de los Trabajadores.

El mandatario ha pronunciado 
un discurso recordando los pilares 
del partido y ha citado el caso del 
exjugador brasileño como uno de 
los ejemplos de "injusticias sobre 
las que no podemos quedarnos 
callados", según han recogido los 
medios brasileños.

"Estamos viendo ahora que 
Alves puede ser liberado si paga. 
Aprendí en Pernambuco (estado 
natal de Lula), cuando era peque-
ño, que la gente decía 'aquí en el 
Nordeste, no detienen al que tiene 
20 contos de reis (expresión para 
indicar millones de reales, unos 
tres millones de euros). La gente 
ve como esa máxima continúa", ha 
manifestado.

La Audiencia de Barcelona ha 
acordado la libertad provisional 
del futbolista mediante el pago de 
una fianza de un millón de euros 
en un pacto que incluye la retirada 
de los dos pasaportes --el español 
y el brasileño-- hasta la sentencia 
definitiva.

El auto prohíbe al condenado 
salir del territorio nacional y le 
obliga a comparecer ante la Au-
diencia Provincial semanalmente. 
Asimismo, le han impuesto la prohi-

bición de comunicarse y acercarse 
a la víctima a una distancia inferior 
de 1.000 metros de su domicilio; 
lugar de trabajo o cualquier otro 
lugar que frecuente.

La Justicia española le condenó 
a cuatro años y medio de prisión 
por agredir sexualmente a una 
joven en un lavabo de la discoteca 
Sutton el 30 de diciembre de 2022, 
y el 20 de enero de 2023 ingresó en 
prisión.

Presidente de Brasil en picada por 
millonaria fianza otorgada a Dani Alves: “El 
dinero no compra la dignidad”

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, ha criticado 
la posibilidad de que el exfutbolista Dani Alves salga de 
prisión al obtener la libertad condicional con el pago de 
una fianza de un millón de euros en Barcelona, luego de ser 
encontrado culpable por agredir sexualmente a una joven. 

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/presidente-de-brasil-en-picada-por-millonaria-fianza-otorgada-a-dani
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Santiago Morning, motivo por el 
cual las cuatro series perdieron sus 
puntos.

Este insólito error fue reportado 
por los árbitros de los cuatro com-
promisos, quienes les dieron las 12 
unidades a los representantes de 
los "microbuseros".

Un verdadero papelón vivieron 
las series menores de Everton de 
Viña del Mar a raíz de una confu-
sión de viajes.

Los juveniles del elenco oro y cie-
lo debían jugar ante Santiago Mor-
ning, motivo por el cual alistaron el 
viaje a Santiago, según reporta el 

periodista Diego Peralta.
Así es como la sub 18 y el equipo 

proyección viajó a la región Metro-
politana. No obstante, en la cancha 
se enteraron que ellos jugaban en 
Viña del Mar.

Y es que era la sub 15 y la sub 
16 la que jugaba en la capital ante 

Insólito papelón de Everton le cuesta 12 puntos 
a sus juveniles: se equivocaron de viaje

Luto en el fútbol chileno: 
Fallece histórico técnico de La 
Roja Orlando Aravena

Otra vez el fútbol chileno está 
de luto. A los 81 años falleció esta 
jueves Orlando Aravena, históri-
co ex entrenador de la Selección 
chilena.

Aravena estaba internado en 
una clínica del sector oriente de 
Santiago por un delicado estado 
de salud, junto con un Alzheimer 
que padecía desde hace años.

El otrora DT dirigió a la Roja 
entre 1987 y 1989 para las Clasi-
ficatorias sudamericanas para el 
Mundial de Italia 1990 y estuvo 
presente en el mítico "Maracana-
zo".

Ese escándalo provocó que la 
FIFA lo castigara sin poder dirigir 
nunca más a nivel internacional y 
una sanción de cinco años a nivel 
nacional.

En su trayectoria, también des-
tacó como estratego del conjunto 
nacional que fue subcampeón en 
la Copa América de 1987, cuando 
cayó en la final contra Uruguay.

En tanto, como futbolista jugó 

en Magallanes, La Serena, Pales-
tino, Colo Colo y Ñublense y su úni-
co título fue con los "papayeros" en 
la Copa Chile 1960.

A su vez, como entrenador di-
rigió a Colo Colo, Audax Italiano, 
O'Higgins, Unión Española, Ran-
gers, Everton y Palestino, mien-
tras que su última experiencia fue 
en Santiago Morning en 2006.

El ex entrenador del 
combinado nacional murió 
a los 81 años, quien estuvo 
presente en el mítico 
"Maracanazo", además de 
destacar como estratego 
del conjunto nacional que 
fue subcampeón en la Copa 
América de 1987.

Jueves 21 de marzo

La sub 15 y la sub 16 
debían jugar en la región 
Metropolitana ante Santiago 
Morning, sin embargo a la 
capital viajaron la sub 18 y el 
equipo de proyección.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/luto-en-el-futbol-chileno-fallece-historico-tecnico-de-la-roja-orlando
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/insolito-papelon-de-everton-le-cuesta-12-puntos-a-sus-juveniles-se
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te y familia más que nada. Ahí es 
cuando uno se da cuenta los que 
están cuando está mal".

Por último, Thompson reiteró su 
dese de revancha en el cuadro albo: 

"Colo Colo siempre me dio la opor-
tunidad y fue mi falta de madurez 
no poder aprovechar las oportu-
nidades que me dio el club. Voy a 
dar vuelta toda la situación".

El 2023 de Jordhy Thompson 
fue escandaloso. El joven delan-
tero estuvo en la cárcel por femi-
cidio frustrado tras agredir a su 
pareja.

Para intentar comenzar de cero, 
el atacante dejó Colo Colo y partió 
al fútbol ruso, al Orenburg de ese 
país. Y desde allá volvió a referirse 
a los problemas que ha enfrentado 
y pidió disculpas a la opinión pú-
blica.

"Es entendible toda la gente 
que me criticó. Obviamente que 
les ofrezco unas disculpas. A mí 
me habría encantado poder de-
mostrarle al hincha de Colo Colo, 
haber hecho mucho más de lo que 
mostré en tan poco tiempo", reco-
noció en entrevista con Mega.

"La pasé mal allá, pero bueno, 
todo lo malo lo dejé atrás y pude 

enfocarme acá y estar tranquilo. 
Orenburg me abrió las puertas en 
el momento en que estuve mal", 
añadió.

Además, recordó sus días en 
la cárcel y reveló que dos com-
pañeros del Cacique lo fueron a 
visitar: "Fue duro por lo que pasé, 
me fueron a ver dos amigos cuando 
estuve ahí. Fue Damián Pizarro y 
Alan Saldivia, y mi representan-

cosas importantes en Sudamérica, 
en la Copa América, pero no puede 
pensar que todo será fácil ante un 
equipo como Albania".

Falta un día para que la Selec-
ción chilena enfrente a Albania en 
Italia, por el debut de Ricardo Ga-
reca como nuevo entrenador de la 
Roja y en el primero de dos amisto-
sos en esta fecha FIFA de marzo.

Uno que se refirió al cotejo fue el 
técnico italiano Gianni de Biasi, ex 
DT de Albania y que clasificó a ese 
combinado por primera vez a una 
Eurocopa. Además, dirigió a Alexis 
Sánchez en el Udinese.

En ese sentido, en entrevista con 
La Tercera, el estratego expresó: 
"Este es un equipo con mucha cali-
dad, tiene un montón de futbolis-
tas que juegan en Italia, muchos 
jugadores en la liga italiana, que 
tienen muy buena experiencia. 
Han subido mucho de nivel como 
equipo. Creo que es bastante difícil 
para cualquier otra rival. Yo no sé 
cuál es el nivel de ahora de Chile, 
no sé si el 'Niño Maravilla' jugará, 
si está en la convocatoria".

"Bueno está Kristjan Asllani, 
quien juega en Inter de Milán, 
pero muy poco, tal como sucede 
con Alexis. No es el más importante 
para mí, pero tiene la posibilidad de 
un crecimiento grande, es un crea-
dor de juego que se instala un poco 
más retrasado. Trabaja mucho con 
el balón, lo puede hacer en largo o 
en corto. Pierde muy poco la pelota, 
pero no es solo el jugador destaca-
do. También está Ylber Ramadani 
del Lecce, un mediocampista muy 
importante; además del zaguero 
central Berat Djimsiti del Atalan-
ta, quien es el capitán y aporta 
seguridad en el fondo. Cuando yo 
tenía la selección no había jugado-
res tan importantes como ahora, no 
teníamos un plantel de este nivel", 
añadió.

Además, agregó: "No sé el nivel 
de Chile, no lo conozco en este mo-
mento, no lo he seguido. Pero creo 
que como Chile tal vez ha hecho 

Sobre el tocopillano, sostuvo: "Es 
cierto, pero Alexis se encuentra 
bastante bien, físicamente. Pero 
tiene que entender que ya no es el 
niño que debe solucionar todas las 
cosas dentro de la cancha. Porque 
al chileno no le gusta ser uno más, 
un actor secundario, le gusta ser 
la figura del equipo. Es un jugador 
que necesita más confianza, cosas 
así. Ya es mayor, pero necesita de 

más cariño, más consideración de 
todos. Pero todo pasa por lo que le 
guste o lo que quiera más a Alexis. 
Si quiere ganar más títulos se pue-
de quedar en Inter. Siempre es un 
equipo que peleará los primeros 
lugares, pero veremos cuánto pue-
da jugar. Milán es una ciudad boni-
ta para vivir. Aunque se puede ir a 
cualquier club, donde quiera, condi-
ciones tiene para eso".

Ex DT de Albania por próximo amistoso: 
"Chile no puede pensar que será un rival fácil"

Jordhy Thompson y su mea culpa tras su paso 
por la cárcel: "Ofrezco disculpas"

Gianni de Biasi se refirió al  
encuentro amistoso de este  
viernes en Italia y también  
al presente de Alexis  
Sánchez, a quien dirigió en  
el Udinese.

El joven delantero nacional, 
quien se encuentra en Rusia, 
realizó una sentida reflexión 
y reveló los compañeros 
que lo fueron a ver cuando 
estuvo privado de libertad por 
femicidio frustrado.

Jueves 21 de marzo

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/jordhy-thompson-y-su-mea-culpa-tras-su-paso-por-la-carcel-ofrezco
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rrespondiente devolución, una vez 
recibidos los datos correctos para 
la devolución.

Para conocer mayor detalle del 
proceso de devolución, invitan a vi-
sitar los Términos y condiciones de 
Punto Ticket https://www.punto-
ticket.com/paginas/condiciones

"Les invitamos a seguir ayudan-
do a los damnificados de las comu-
nas de Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana, y a no olvidarlos, mante-
niendo las redes de colaboración 
solidaria", concluyeron.

Por la baja venta de entradas, 
los organizadores del «Festival del 
Humor a Beneficio» anunciaron 
que el evento para ir en ayuda de 
los damnificados del megaincendio 
registrado el 2 y 3 de febrero en la 
región de Valparaíso fue suspendi-
do.

Cabe recordar que esta activi-
dad benéfica se desarrollaría este 
domingo 24 de marzo en el esce-
nario de El Patagual, en la comuna 
de Olmué.

"Lamentamos informar la sus-
pensión del Festival del Humor. El 
motivo principal se debe a la baja 
venta de entradas, ingresos que 
se requerían para ir en ayuda de 
los damnificados", señalaron los 
organizadores del evento.

Asimismo, señalaron que "agra-
decemos a los artistas que partici-
parían sin costo en este evento y a 
todos los que serían parte del Fes-
tival del Humor, pero sin el aporte 
del público era imposible cumplir 
con las donaciones".

También instruyeron a Punto-
ticket.cl efectuar la devolución del 
dinero de las entradas adquiridas 
a través de este medio, agregando 
que el 20 de marzo comenzó el pro-
ceso de devolución por el monto pa-
gado, incluido el cargo por servicio.

Para ello, Punto Ticket tendrá 
un plazo de 15 días hábiles para 

gestionar la devolución, indepen-
diente del medio de pago. Cabe 
hacer presente que el plazo podrá 
aumentar según el plazo bancario 
de la tarjeta y el sistema Transbank, 
"el cual puede llegar hasta 25 días 
hábiles", según dieron a conocer los 
organizadores del evento.

Una vez finalizada la solicitud 
de devolución, se recibirá un correo 

electrónico con un comprobante de 
la misma.

Para compras efectuadas con 
Tarjeta Débito vía Internet, se en-
viará un formulario al correo re-
gistrado al momento de la com-
pra, solicitando los datos bancarios 
del titular de la compra, por ende, 
del usuario registrado en Punto Tic-
ket para efectos de realizar la co-

Suspenden festival de humor a beneficio de 
damnificados por "baja venta de entradas"

Junto a agradecer a los artistas que participarían sin costo en 
el evento, los organizadores aseguraron que "sin el aporte del 
público era imposible cumplir con las donaciones".

Belén Mora se coronó como la gran 
ganadora de “Top Chef VIP”

La noche de este miércoles se 
llevó a cabo la esperada gran final 
del estelar de Chilevisión “Top 
Chef VIP”, donde se definió al 
flamante ganador de la compe-
tencia culinaria, quien se llevó un 
millonario premio de 30 millones 
de pesos.

La decisiva instancia tuvo como 
finalistas a la comediante Belén 
Mora, el actor Alonso Quintero y 
la ex chica reality Gianella Ma-
rengo, quienes debieron realizar un 
menú de tres tiempos, en solo tres 
horas, para determinar al triunfa-
dor.

Al ser evaluados por los jueces 

Fernanda Fuentes, Sergi Arola y 
Benjamín Nast, definieron que la 
gran ganadora de la temporada 
era Belén Mora, quien presentó un 
menú que representaba a la región 
de Magallanes, el que fue amplia-
mente halagado por el panel. 

“Toto, gracias por apañar, por 
ser el mejor papá que mis hijos pu-
dieron tener. Sin ti no podría estar 
acá”, expuso la ex “Morandé con 
Compañía” al ganar el primer lugar, 
mientras que Alonso Quintero se 
quedó con el segundo lugar y Gia-
nella Marengo con el tercero.

“Muchísimas gracias a todo el 
equipo de producción, a los che-
fs”, concluyó Mora, evidentemente 
emocionada al convertirse en la 
gran gandora de “Top Chef VIP”. 

La ex “Morandé con 
Compañía” conquistó a los 
jueces con sus preparaciones, 
lo que le valió el primer 
lugar de la competencia 
gastronómica de Chilevisión.

Jueves 21 de marzo

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/suspenden-festival-de-humor-a-beneficio-de-damnificados-por-baja-venta
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cribió.
Además, agregó que “no puedo 

más que pedirles a todos discul-
pas por este cagazo”.

El artista informó que todos los 
que asistieron quedaron invitados 
a un show gratuito y recibirán “un 

regalito” durante la función.
Finalmente, Fabrizio ofreció dis-

culpas "al público, al staff del Co-
medy y a mis colegas que dieron 
la cara. No volverá a pasar. Abra-
zo a todos".

"No volverá a pasar": Fabrizio Copano 
se disculpa por no presentarse a 
shows en bar de Providencia

Fabrizio Copano se disculpó por 
dejar plantados a quienes llegaron 
a ver su show en el Comedy Resto-
bar de la comuna de Providencia, 
región Metropolitana.

Los administradores del local 
indicaron a tráves de redes socia-
les que el comediante tenía dos 
funciones comprometidas para la 
noche de este martes.

“A pesar de haber informado 
previamente sobre el retraso de 
una hora en cada función a pedido 
del comediante, lamentablemente 
Fabrizio Copano nunca se presen-
tó en el local, dejándonos a todos 
con una larga espera”, informaron 
desde el recinto.

“Entendemos la decepción y 
frustración que esto puede haber 
causado, tanto para ustedes como 
para nosotros, ya que estábamos 
muy entusiasmados con las funcio-
nes”, agregaron.

“Lamentamos cualquier incon-
veniente que esto haya ocasionado 
y agradecemos su comprensión en 
esta situación. Estamos comprome-

tidos a brindarles siempre la mejor 
experiencia posible y trabajaremos 
para evitar que situaciones como 
esta se repitan en el futuro”, finaliza 
el escrito.

Y en su cuenta de Instagram, Co-
pano explicó que no llegó al bar ya 
que se atrasó en las grabaciones 
del programa «El Antídoto» de 
Mega.

“Lamentablemente anoche hubo 
un problema grave de comunica-
ción de parte mía y de mi equipo 
con los amigos del comedy. Estába-
mos grabando para el nuevo pro-
grama y por un problema técnico, 
la grabación se alargó. Estando 
en el estudio, creímos que aún así 
podíamos llegar y no se pudo”, es-

Comedy Restobar indicó  
a través de redes sociales  
que el comediante tenía dos  
funciones comprometidas  
para la noche de este martes.

La noche de este miércoles, Ca-
nal 13 emitió un nuevo duelo de 
eliminación de su reality “Tierra 
Brava”, en el que debió enfren-
tarse Nicolás Solabarrieta con 
Daniela Castro, donde el perdedor 
debería abandonar para siempre el 
encierro.

“Si no me quedo, se queda 
Nico que es increíble. Voy a dar 
lo mejor de mí siempre”, aseguró 
la ganadora de la primera tempo-

rada de “MasterChef Chile” antes 
de la competencia, mientras que el 
influencer tuvo dulces parlaras. “Yo 
siempre respeto mucho las compe-
tencias. Si gano me va a dar tris-
teza que se vaya Dani”, señaló el 
hijo de Ivette Vergara y Fernando 
Solabarrieta. 

La prueba consistía en realizar 
equilibrio con sacos de arena en 
un balancín, donde Castro desde 
un comienzo comenzó a mostrar 
dificultades, lo que Nico supo 
aprovechar tomando la delante-
ra, logrando triunfar y asegurar 
su estadía en el espacio de tele-

Duro duelo dejó nuevo eliminado en 
“Tierra Brava”

rrealidad. 
“Me sentí bien, sentí el apoyo 

de mis compañeros. Afuera está 
Uriel, quiero verlo, conocer nuestros 
mundos distintos, me encanta que 
seamos distintos. Quiero cuidarlo 
y no repetir errores que cometí en 
otras relaciones”, fueron las senti-
das palabras de despedida de Dani, 
quien debió abandonar para siem-
pre “Tierra Brava”. 

El reality de Canal 13 emitió el complejo enfrentamiento entre 
Nicolás Solabarrieta y Daniela Castro, el que definió al más 
reciente participante que debió abandonar la casona en Perú.

Jueves 21 de marzo
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